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Сергей КРАСНЕВСКИЙ:

СЛОЖ НО,
но можно!

Старший тренед сборной Сер
гей КРАСНЕВСКИИ доволен такими 
итогами. Его личные ученицы внесли 
весомый вклад в общий успех. Пер
вую победу, в частности, принесла 
Кристина Феклистова, выигравшая 
турнир в шпаге. С этого мы и нача
ли разговор.

В  «коронках» преуспели
— К такому результату мы шли по

рядка шести лет. Я видел, что Кри
стина готова к этим стартам, что 
как минимум в тройке должна быть. 
В бою за выход в финал она взя
ла верх над серебряным призёром 
Паралимпийских игр, двукратной 
чемпионкой мира Викторией Бой
ковой, в финале — над бронзовым 
призёром Паралимпиады в Токио 
Людмилой Васильевой. Несмотря 
на небольшое количество стран- 
участниц, конкуренция в Сочи была 
очень серьёзная, ведь российская 
сборная — одна из сильнейших. В 
мировом рейтинге их парни и дев
чата занимали по три, а то и четыре 
первых места в разных видах ору
жия. С ними очень сложно бороться, 
но можно! На таких боях спортсме
ны растут.

— У Анастасии Костючковой 
турнир в шпаге не сложился...

— В тот день она была не похожа 
на себя. Но я, признаться, не очень 
огорчился, потому что у неё это не 
основной вид оружия. А вот в люби
мой сабле, в которой была призёром 
чемпионата Европы и Кубка мира, 
Настя взяла своё. Хотя на предвари
тельной стадии были две неудобные 
соперницы — неоднократный брон
зовый призёр чемпионатов мира, 
чемпионка Европы москвичка Ири
на Мишурова и Юлия Смирнова из 
ДНР, которая очень необычно бьёт. 
Поначалу Настя уступала ей — 0:3. 
Но, благо, смогла переломить ход 
поединка.

Кристине же было сложно фех
товать после напряжённых поедин
ков в шпаге. Кроме того, за выход в 
двойку с ней сражалась Мишурова. 
Как и на международных соревно
ваниях «Мы вместе. Спорт» в мае в 
Уфе, они также шли удар в удар. Там 
Кристина выиграла со счётом 15:13, 
здесь — с большим отрывом. В фи
нале, как и ожидалось, Настя оказа
лась сильнее Кристины. Это её «ко
ронка».

Первы й бпии K o rto rf 
не вы ш еп

—  Как расцените выступление 
Екатерины Мышко?

— Она была самой молодой из 
участниц. Ей только 19. И фехтова
нием занялась недавно. Катя — си
рота. Жила в Ивенецком интернате, 
откуда не особо хотели отпускать. 
Поэтому были сложности с её до
ставкой на тренировки. Я пытался 
переводить её в разные реабили
тационные центры, возить под рас
писку на тренировки. Было непро
сто. Но уже здесь Катя здорово себя

На недавних летних 
играх паралимпийцев 
«Мы вместе. Спорт», 
прошедших 
в Сочи,белорусские  
фехтовальщики 
с ограниченными 
возможностями завоевали 
три «золота», два «серебра» 
и три «бронзы».

проявила в командном турнире в са
бле. В нём мы изначально проигры
вали из-за того, что могли выста
вить двух спортсменок класса «Б» и 
одну — из более конкурентоспособ
ного «А», тогда как другие сборные
— наоборот. Тем не менее, в первой 
встрече с Россией-2 девочки прои
грали лишь три удара — 42:45. В нём 
Катя в трёх боях одержала две побе
ды. В матче же за «бронзу» с Росси
ей-3, в котором взяли верх со счё
том 45:39, Катя все три своих по
единка оставила за собой. Настя 
Костючкова и Кристина Феклисто
ва её поддержали, благодаря чему и 
завоевали «бронзу». Ценность это
го успеха в том, что это наш дебют 
в командном турнире саблисток на 
международном уровне. Приятно, 
что первый блин комом не вышел.

— Эта награда оказалась для 
белорусов единственной в ко
мандных турнирах.

— В рапире девчата, выиграв пер
вую встречу, вошли в четвёрку. Там 
попали на сильную дружину Рос
сия-2, с которой достойно сража
лись, в итоге уступив семь уколов. 
Где-то немного не повезло, где-то 
сил не хватило, подустали за ше
стидневный марафон. В шпаге так
же четвёртыми стали. В ней сразу 
попали на Россию-1. Проиграли. И 
второй матч тоже. Как-то не сложи
лись у нас эти турниры, кроме са
бельного.

Мужчины в шпаге заняли пятое 
место. Российские команды бы
ли сильными и, что не менее важно, 
ровными по составу. Если у них мак
симум победных уколов приносили 
два спортсмена категории «А», то у 
нас забойщиком был Андрей Пране- 
вич из класса «Б». Юному Ване Аж- 
гирею и Матвею Доморацкому, со
всем недавно пришедшему в фехто
вание, пока не хватает опыта сорев
нований на таком уровне, им ещё 
тяжеловато бороться с матёрыми 
бойцами. Мы года четыре вообще в 
мужских командных турнирах не вы
ступали. А тут решили попробовать.

В  своём стиле
— Лидер мужской сбор

ной Андрей П|эаневич добился 
двойного успеха, завоевав «се
ребро» в сабле и «золото» в шпа
ге в категории «Б»...

— Андрей — опытный боец. Он 
фехтовал в общем-то в своём сти
ле, который особо не меняет. Если 
что-то не получается, в раз
гар боя может внести не
большие коррективы. Как 
и в финале в своём ос
новном виде — шпаге — 
сделал, когда счёт срав
нялся. В итоге пере
ломил ситуацию в 
свою пользу.

— Он не был 
уверен в себе 
из-за травми
рованного в са
бле локтя...

— Это общая проблема. У Кристи
ны тоже после неё болела рука. По
этому саблю стараются ставить по
сле шпаги.

О дну вы тянула, 
вторую  не успела

Дополнила разговор тренер сбор
ной Марина ГРИГОРЯН, подопечные 
которой также не остались без на
град. При этом «бронза» Алексан
дры Ильминской, завоёванная на
кануне 21-го дня рождения, не стала 
для наставника сюрпризом.

— Для меня её медаль в шпаге 
ожидаема. Саша растёт как спорт
сменка, становится более уверен
ной. Хотя сомнения в своих возмож
ностях у неё ещё остаются. Дело в 
том, что кроме спинальной травмы у 
неё сколиоз 4-й степени. Она фехту
ет в жёстком корсете, который огра
ничивает подвижность. Из-за это
го Саша порой немного страхует
ся — ей кажется, что может упасть. 
Да и опыта ещё не хватает. Она на
чала заниматься фехтованием в 2017 
году, когда сама заканчивала шко
лу, а я была очень занята в дирекции 
II Европейских игр. Поэтому первые 
два года у нас с ней прошли, можно 
сказать, вхолостую. Плотно же рабо
тать стали с 2019-го. Саша поступи
ла в БГУФК, поняла, что она такая же 
как все, что может чего-то добиться. 
Шпага ей нравится больше. В рапи
ре же мы ещё тактическую правоту 
проходим. Этот вид оружия послож
нее. Вместе с тем, я надеялась, что 
и в ней в свой день рождения Саша в 
тройку пробьётся. Не удалось — пя
той стала. В ней она объективно пока 
послабее девчат, расположившихся 
выше. Хотя на сборе у той же Люды 
Васильевой уже иногда выигрывала.

Так получилось, за вход в чет
вёрку одновременно вызвали фех
товать обеих моих учениц. Я из
начально осталась с Сашей. За
тем побежала к Алесе Мокрицкой, у 
которой что-то не клеилось. Её вы
тянула. А Саша, поначалу на равных 
боровшаяся с соперницей, в моё 
отсутствие успела пропустить пять 
безответных уколов. В рапире, да в 
бою с Людой Васильевой отыграть 
их нереально.

— В шпаге от Алеси ждали 
большего?

— Да, что-то в ней у спортсменки 
не сложилось. У неё шпага и рапи
ра равнозначны. Но день на день не 
приходится. В зависимости от фи
зического и психологического со
стояния может лучше тот или дру
гой вид пройти. На сей раз в рапи
ре хорошо себя проявила — третьей 
стала. Хотя после шпаги морально 
была убита. Но справилась с собой. 
Правда, что случилось в начале боя 
за вход в четвёрку, не могу понять. 
Когда я пришла, она уже 3:6 уступа
ла. Будем ещё разбираться, всё ана
лизировать.

— Парни выступили намного 
скромнее...

— Если взять Мартына Ковале- 
ню, то он долгое время нигде не вы
ступал. Мы считали, что до катего
рии «А» он не дотягивает. Тем более 
и психологические моменты были. 
Но с прошлого года мы решили вер
нуть его. Потому что появилась пер
спективная молодёжь, и сам Мар
тын немного изменился. У нас стала 
просматриваться неплохая мужская 
команда. Но проблема в том, что в 
категории «А» у Мартына нет равно
значного спарринга. Юный Ваня Аж- 
гирей ещё совсем сырой. Поэтому 
на тренировках с ним фехтует толь
ко Лена Галкина, с которой он боит
ся выдать максимальную скорость, 
жёстко уколоть.

Ване Ажгирею очень тяжело фех
товать в категории «А». Потому что 
у него травма спины, а соревнуется 
с ампутантами, у которых она здо
ровая. Ему также не хватает спар
ринга. Мартын, если садится с ним, 
сразу «убивает». А равного себе, у 
кого можно было бы поучиться, на
парника нет. На российском сбо
ре у него стало что-то проблёски
вать. Но соревнования — это со
всем другое.

Что касается Матвея Доморацко- 
го, то он и травму получил, катаясь 
на горных лыжах, совсем недавно, 
и фехтованием занимается только 
два года. Но потихоньку набирается 
опыта. Его, правда, перехлёстыва
ет желание. Матвей пришёл в спорт, 
чтобы состояться как личность, до
казать всему миру, что он будет пер
вым. Причём жаждет побеждать 
здесь и сейчас. Мне приходится 
объяснять, что так не бывает, что как 
дети сначала учатся ползать, затем 
ходить, бегать, так и в спорте. Вме
сте с тем, мотивация у нас играет 
огромную роль. Так что, думаю, его 
время придёт.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО, 
фото автора

Кристина ФЕКЛИСТОВА и Анастасия КОСТЮЧКОВА


